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 Señor conseller, ustedes nunca van a poder ofrecer solu-
ciones, cuando ni siquiera han dejado de ser parte de ese 
problema . Abandonen su sectarismo, abandonen sus excusas 
y pónganse a trabajar por los desempleados valencianos .

Muchas gracias (aplaudiments) .

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar donant resposta a l’il·lustre diputat, té la 
paraula l’honorable conseller .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, presidenta .

Estem treballant, i no poquet .

Mire, les anàlisis han de tenir ja recorregut . L’objectiu d’este 
Consell i d’esta conselleria és atur tècnic, tinga-ho clar . Vosté 
sempre magnifica les coses, exagera les coses negativament, 
sense vore la realitat .

Mire, no fem res per les pimes, autònoms, empreses . No 
ajudem a internacionalitzar-se, no atraiem inversions . I 
menteix quan parla de la inspecció de treball, dient que està 
investigant el Consell per possible frau a la seguretat social . 
Que sapiguem, a nosaltres, la inspecció de treball no ens està 
investigant .

I mire, les dades manen . A vosté li agraden les dades . Torne 
a repetir: 2 .106 .400 persones ocupades . Tenim major xifra 
d’ocupació en els darrers onze anys . 1 .951 .160 persones 
afiliades a la seguretat social, xifra més alta des de maig de 
2008 .

Major nivell d’estabilitat laboral, major nombre de treballa-
dors i treballadores amb contracte indefinit, 191.400 perso-
nes, amb el Botànic . 211 .700 persones menys aturades, un 
37,9 %, i quasi deu punts menys .

Suport a la indústria en més d’un 633 % respecte quan vostés 
governaven . A la internacionalització, en un 114% . A la inno-
vació i digitalització, un 156 % . A emprenedors d’economia 
social i autònoms, un 216 % més .

Suport a la transformació energètica en un 189 % més . 
Suport al comerç, en un 70 % més . Suport a l’ocupació estable 
i de qualitat, en un 65 % més . Si traiem la mitjana, un 118% 
més este govern està donant suport a totes estes àrees que 
fan factible l’ocupació .

Superem els 30 .000 milions d’euros en exportacions . Per 
tant, este govern genera confiança al món empresarial, 
perquè si no, açò no passaria .

Inversió estrangera mitjana per any . Vostés, 378 milions . 
Nosaltres, 645 milions . I una execució pressupostària en 

Labora, que vosté es posa molt en Labora, en 2019 superior a 
la del 2018, en més d’un 84,33% .

Mire la despesa compromesa en formació . Un 92 % . I 
compromesa en foment de l’ocupació, quasi un altre 92% . I 
clar que tenim reptes i que ens queda molta faena, com li he 
dit abans . Perquè volem atur tècnic, i estem currant moltíssim 
nosaltres, amb moltíssima altra gent, amb els agents econò-
mics i socials .

I perquè volem un model de relacions laborals basat en 
ocupacions de qualitat, amb estabilitat, la conciliació, la igual-
tat de gènere i una temporalitat, siga estrictament allí on siga 
necessària .

En definitiva, treballem per revertir el procés de precarit-
zació laboral i d’avaluació dels salaris, i retalls de l’estat de 
benestar, que el seu govern, el govern de Rajoy, ens va posar 
de manera continuada .

Per això, des de la Generalitat ja hem fet els primers passos, 
amb la recuperació del diàleg social que vostés van aban-
donar d’una manera molt clara i decidida . I amb l’imminent 
posada de l’observatori de treball decent, treballa-
rem conjuntament amb tots els actors que treballen per 
l’ocupació, per a millorar-la de manera conjunta .

I, si vosté té ganes de cooperar i treballar, també accepta-
rem les seues propostes, que realment són ninguna, ninguna 
proposta per part del Partit Popular .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Passem a la pregunta número 188, formulada per la dipu-
tada Ana María Cerdán Martínez, del Grup Parlamentari 
Vox-Comunidad Valenciana, amb previ coneixement del seu 
grup parlamentari, d’acord amb l’article 159, al Consell sobre 
mesures per a reparar les destrosses del temporal Glòria .

Serà substanciada per la consellera de Justícia, Interior i 
Administració Pública .

Un moment, senyoria, un moment .

La senyora Cerdán Martínez:

Muchas gracias, señora presidenta .

Señora Bravo, buenas tardes .

Todos sabemos y defendemos lo importante que es el 
turismo para nuestra comunidad . Cada año nos vamos supe-
rando, vamos consiguiendo tener nuevos récords de visitan-
tes . Quizá por eso es precisamente lo que tenemos que tener 
muy claro, cuál es el mensaje que tenemos que lanzar, alto y 
transparente .
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Aparte del mensaje que dio el señor Puig en Fitur de tranqui-
lidad y de creer que hay tiempo para reparar los destrozos 
cara a la Semana Santa, y viendo los daños que ha causado 
Gloria en el Levante español, le pregunto: ¿qué medidas tiene 
previsto tomar el gobierno valenciano al respecto?

Muchas gracias .

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta que vosté formula, té la 
paraula l’honorable consellera .

La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques:

Gracias, presidenta .

Buenas tardes, señorías .

Bueno, yo, en primer lugar, me va a permitir que aproveche, 
aunque el presidente ha pedido esta mañana un minuto de 
silencio, que quiera mostrar mis condolencias, mi solidari-
dad con todas las personas fallecidas, cinco, en la Comunidad 
Valenciana, trece en el resto de España, por el temporal .

Mire, a su pregunta, en primer lugar, quiero señalarle dos 
cosas muy claras: en primer lugar, que sabe que este es un 
temporal que ha azotado a la Comunidad Valenciana de una 
manera demoledora .

Como dicen algunos medios de comunicación, es una mons-
truosidad de temporal, que hacía casi un siglo que no se 
daba. Han confluido fenómenos costeros, temporal de nieve 
y también riesgo hidrológico, como consecuencia de las 
inundaciones .

Le puedo asegurar que desde el primer momento hemos 
tomado medidas antes y después . Antes, porque desde la 
Agencia de Seguridad y Respuesta a las Emergencias, hemos 
enviado y comunicado avisos sobre la situación, sobre las 
previsiones, en coordinación con Aemet, para que tanto 
ayuntamientos como población civil estuvieran alertados de 
lo que se nos venía encima .

 Y le puedo asegurar que esto ha sido fundamental, decisivo 
para evitar que el número de víctimas hubiera sido mucho 
más alto .

Y, en segundo lugar, hemos actuado de forma inmediata, a 
través del acuerdo que, dos días después de haber finalizado 
el temporal, el 24 de octubre, adoptó el Consell para poner 
en marcha todas las medidas necesarias para la recuperación 
del litoral .

Muchas gracias (aplaudiments) .

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar en la formulació de la pregunta, té la paraula 
la il·lustre diputada .

La senyora Cerdán Martínez:

Gracias, presidenta .

Voy a tomar, si me permite, voy a tomar como referencia un 
comentario que ha hecho el diputado Cantó esta mañana, 
el señor Cantó esta mañana, cuando ha dicho que al mismo 
tiempo que el señor Puig estaba intentando dar calma y sere-
nidad, sus socios de gobierno estaban diciendo que para 
qué iban a reformar los paseos marítimos, si iba a llegar otra 
tormenta y se iban a destrozar .

O sea, si ese va a ser el seguimiento que se va llevar, creo que 
vamos muy mal . Y también me va a permitir que retome una 
frase que ha dicho el señor España, el señor Arcadi España 
esta mañana, cuando ha dicho que en el arreglo fundamental-
mente, aparte de otras instancias, les pertenece a los ayunta-
mientos, etcétera, etcétera…

Yo . . ., no está el señor Chulvi, pero le quería dar la enhora-
buena porque es de las personas está demostrando que 
cuando se quiere, se puede y él está haciendo un magnífico 
trabajo en su municipio .

A raíz de esto, le voy a decir que la gente tiene miedo . La gente 
tiene miedo . Tiene miedo de quedarse sin paseos marítimos . 
Tiene miedo de que el dinero que supuestamente les tiene que 
llegar les pase como a la gente del problema de la DANA . Tiene 
miedo de que no les lleguen las ayudas . Tiene miedo de que 
hay playas que eran totalmente de arena y se han convertido . . ., 
y que en este momento son de canto rodado .

Usted me hablaba de prevención, que han estado en contacto 
con emergencias, etcétera, etcétera . Por supuesto, es lo que 
toca . Cuando se habla de un temporal de una magnitud como 
la que se suponía que iba a venir, lo lógico y normal es que se 
hable con emergencias y se tenga prevista la actuación .

Pero, ¿sabe usted que desde hace casi veinte años la mayor 
parte de las obras del Patricova están sin terminar? ¿Y que 
quedan pendientes las tres cuartas partes del plan sin ejecu-
tar y que no están ni presupuestadas? Imagino que sí lo sabe .

Igual que sabe o debería saber que en 2015 se incluyen 108 
obras o construcciones y que 80 no están todavía ni previs-
tas, y que todas estaban incluidas en el plan del año 2003 .

Hablamos, por ejemplo, de presas de contención, de encauza-
miento de barrancos, demolición de obras e infraestructuras 
que puedan impedir el paso del agua y . . . en situaciones espe-
ciales, como lo ha sido en septiembre la DANA y ahora Gloria .

¿Cuánto dinero y problemas se podrían haber evitado si 
desde hace casi veinte años se hubiese invertido el dinero 
donde realmente hacía falta y no crear chiringuitos, no utili-
zarlo en chiringuitos ni en lavados de imagen?
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¿Qué se supone que le tenemos que decir a la gente que nos 
pregunta «y ahora, ¿qué hacemos?»? Si de septiembre aquí 
han pasado cuatro meses, y no les han llegado las ayudas, no 
les han dado respuesta, no les ha llegado nada físico salvo lo 
que ellos han podido hacer, «¿qué va a pasar con nosotros?» 
Le hablo de la gente de los restaurantes, de los chiringuitos 
de la playa, de los comercios, etcétera .

Y ya termino . Señora Bravo, ¿quiere decirnos por favor qué 
va a pasar con la gente si, por desgracia, tenemos otro tempo-
ral de una magnitud semejante al anterior por el litoral con las 
mismas nefastas y desastrosas consecuencias? ¿Qué va a pasar 
con sus viviendas, con sus locales de negocio? ¿La expropiación 
va a ser la única respuesta que les vamos a poder dar?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyora Cerdán .

Per a continuar amb la formulació de la resposta té la paraula 
l’honorable consellera de justícia .

La senyora consellera de Justícia, Administració Pública, 
Reformes Democràtiques i Llibertats Públiques:

Señora Cerdán, mire, ya que . . ., voy a hablarle de las ayudas 
de Gloria, pero ya que ha hablado de la DANA quiero que 
sepa que la respuesta de la Generalitat, de este Consell del 
Botànic fue inmediata: 55 millones de euros están ya circu-
lando destinados a las ayudas que de forma inmediata puso 
el Consell para atender por encima de todo a las personas . 
(Aplaudiments) A las personas que están en el centro de nues-
tras políticas y que son nuestras preocupaciones .

Eche un vistazo al DOGV y yo le puedo facilitar toda la infor-
mación, porque lo estamos coordinando desde la agencia 
y desde la oficina postemergencia, y le puedo asegurar que 
esas ayudas destinadas a primeros auxilios de ayuntamien-
tos, para las viviendas, para los elementos que perdieron . . ., 
todo lo que sea mobiliario, para vehículos, para ayuda habita-
cional, 55 millones .

Además estamos trabajando tanto con Europa como con el 
Gobierno de España para que lleguen fondos europeos y, 
también, la ayuda del estado, que ha sido aprobada también 
por decreto .

En cuanto a las ayudas en la situación actual . Mire, señora 
Cerdán, insisto, dos días después de haber finalizado el 
temporal, el Consell adoptó ese acuerdo . Pone en marcha el 
procedimiento de ayudas a los ayuntamientos . Lo ha expli-
cado muy bien esta mañana el conseller de política territorial . 
Claro que es competencia de ayuntamientos y también del 
estado .

¿Qué va a hacer la Generalitat? La Generalitat no se queda al 
margen, ni le es ajeno este problema . Por eso, el PATIVEL es 
un proyecto del Botànic que tenía como misión y tiene como 
misión fundamental la recuperación y la defensa del litoral .

Y lo que estamos trasladando a todos los ayuntamien-
tos es que las ayudas, el apoyo técnico que ofreceremos 
desde la oficina postemergencia y los estudios encamina-
dos a afrontar estos temporales desde la franja mediterrá-
nea, que es la zona cero, se van a hacer desde ese respeto y 
ese conocimiento de lo que supone la debilidad de la franja 
mediterránea .

Nosotros buscaremos ese equilibrio, el equilibrio de ese 
desarrollo sostenible que vela por el medio ambiente y, 
también, por la economía y por la ciudadanía, porque por 
encima de todos están los ciudadanos para nosotros .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Agrair la flexibilitat dels grups per haver pogut avançar 
aquestes dos preguntes a petició de la conselleria d’economia 
i la conselleria de justícia .

I seguim amb l’ordre reglamentari de les preguntes per a 
passar a la pregunta número 158, formulada pel diputada 
Miguel Barrachina Ros, del Grup Parlamentari Popular, al 
conseller de Política Territorial, Obres Públiques i Mobilitat 
sobre la valoració de la imputació del director general 
d’Urbanisme . (Algú diu: «Muchas gracias»)

Un moment, un moment, senyoria . Si pot polsar el . . . Gràcies, 
quan vullga .

El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias, señora presidenta .

Y será usted otra vez bienvenido, señor conseller .

Como bien sabe usted, el próximo miércoles comparece en 
calidad de investigado por falsedad documental su director 
general de Urbanismo –el próximo miércoles– en el juzgado 
de Nules .

Vendrá precedido el próximo lunes por la quíntuple imputada 
alcaldesa socialista de Almenara, también por lo mismo, por 
amaños en contratación urbanística, aquello a lo que supues-
tamente se dedica como director general .

Conozco que el nuevo gobierno decidió rebajar el nivel 
de exigencia ética de nuestros gobernantes y que antes la 
simple imputación servía para que se pasase a mejor vida 
política, y a aquellos que lo criticaban les parecía poco: había 
que destituir también a quien los nombró .

Hoy, cuando los imputados son el hermano del president Ximo 
Puig, el marido de la vicepresidenta, el director general de 
Urbanismo o por cinco veces, la próxima semana, la alcaldesa 
socialista de Almenara, parece que la imputación, en lugar de 
ser un motivo de exclusión, sea un mérito para contratar con 
la administración, porque sólo así se explica que el hermano 


